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COMISIÓN DE FOMENTO Y PATRIMONIO 
 

Sesión ordinaria de 4 de abril de 2023 
 

ASISTENTES: 
 

SR. CARABIAS ACOSTA, PRESIDENTE (Grupo municipal PP) 

SRA. FRESNADILLO MARTÍNEZ (Grupo municipal PP)          

SRA. MACÍAS TELLO (Grupo municipal PP)          

SRA. GARCÍA GÓMEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. POLO HERNÁNDEZ (Grupo municipal PSOE)   

SRA. RECIO ARIZA (Grupo municipal PSOE)   

SR. SÁNCHEZ ALONSO (Grupo municipal Ciudadanos) 

SR. CASTAÑO SEQUEROS (Grupo municipal Ciudadanos) 

SRA. DÍEZ SIERRA (Grupo municipal Mixto) 

SR. ORTIZ RAMOS (Concejal no Adscrito)   
 

SECRETARIO: SR. CRESPO GARCÍA 

TÉCNICOS: SR. PERFONTÁN GUERRERO (Sr. Jefe de Servicio de Licencias)   

 

La sesión se celebra con asistencia telemática de la Sra. Macías Tello, Sra. Polo 

Hernández, Sra. Recio Ariza, Sr. Sánchez Alonso, Sr. Castaño Sequeros, Sra. Díez Sierra y 

presencial del resto de integrantes.             

En el Salón de Plenos del Excmo. Ayuntamiento de Salamanca, siendo las 10:03 horas 

del día anteriormente señalado, se reúnen los asistentes precitados, integrantes de la Comisión 

Municipal de Fomento y Patrimonio para el examen de los asuntos del orden del día, previa 

aprobación por unanimidad del borrador del acta de la sesión de 28 de marzo de 2023 remitido.  

 

1.- DAR CUENTA DEL BORRADOR DEL ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN 

TÉCNICO-ARTÍSTICA DE 27 DE MARZO DE 2023.  

La Sra. Díez Sierra se interesa por las siguientes cuestiones:  

- Pozo Amarillo 17-23: El Sr. Perfontán Guerrero manifiesta que en el proyecto inicial se 

identificaba el portal, requiriéndosele documentación de cómo iba a quedar. La propuesta que 

se presentó contenía una serie de planos con ciertas carencias por lo que se entendía que no 

podía emitirse pronunciamiento al respecto; teniendo en consideración que el proyecto se ha 

ejecutado parece más razonable que se presentase una documentación con fotografías de la 

realidad existente, requiriéndose por tanto su correcta presentación.  

- Gran Vía 30: El Sr. Perfontán Guerrero manifiesta que se presentó declaración 

responsable para sustitución de ventanas tal y como eran en el resto del edificio. Sin embargo 

durante la ejecución parece ser se decide hacer ciertas variaciones, indicándoseles que para ello 

no están autorizados y que por tanto no se puede legitimar la actuación. Han presentado una 

serie de alegaciones al respecto para su valoración por la Comisión Técnico Artística que 

termina ratificando el informe técnico emitido (mantenimiento en las ventanas del diseño 

original).  

- Actuaciones en relación con el asunto de los Cortavientos: El Sr. Presidente manifiesta 

que por parte de Policía Administrativa y Policía Local se está avisando según las zonas para el 

cumplimiento de la regulación al respecto. LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 



2.- OBRAS INFORMES EDIFICACION S.L. SOLICITA LICENCIA URBANÍSTICA 

(PROYECTO BÁSICO) DE EDIFICIO DESTINADO A VIVIENDAS, GARAJES Y 

TRASTEROS SITO EN CL DOLORES BARBERA PARÍS, PARCELA M9.2 – SECTOR 77 “LA 

PLATINA”, (73/2022/LICU). DAR CUENTA RESOLUCIÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

3.- D. MIGUEL ÁNGEL SANTOS DONOSO, EN REPRESENTACIÓN DE CÚBICA 

INGENIERÍA MÉTRICA S.L., PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE  

INSTALACIÓN DE ASCENSOR EN EDIFICIO SITO EN CL LIBREROS Nº 55 (2066/2022-

DROB). DAR CUENTA TOMA DE RAZÓN. 

La Sra. Díez Sierra manifiesta que se trata de un edificio catalogado y si la Comisión 

Técnico Artística ha sido conocedora del asunto. Manifiesta el Sr. Perfontán Guerrero que citada 

Comisión estudió el asunto en las sesiones de 27 de octubre de 2022 y 24 de febrero de 2023. LA 

COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

4.- Dª. ML-AC PRESENTA DECLARACIÓN RESPONSABLE DE PRIMERA UTILIZACIÓN 

DE VIVIENDA UNIFAMILIAR SITA EN CL CAROLINA CORONADO Nº 15 

(2293/2022/DROB). DAR CUENTA RESOLUCIÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 
5.- Dª. I-NH PRESENTA DOCUMENTACIÓN FINAL DE OBRA DE CAMBIO DE USO DE 

LOCAL A VIVIENDA SITA EN PS GRAN CAPITÁN Nº 29 - BAJO (95/2023-DROB). DAR 

CUENTA TOMA DE RAZÓN. 

LA COMISIÓN SE DA POR ENTERADA. 

 

INFORMACIONES VARIAS 

 

El Sr. Perfontán Guerrero informa de las siguientes cuestiones:  

 

- Posibles intervención en la rejería exterior en Plaza de los Basilios 6, bajo 3 (Asunto nº 

3 sesión FOM 2023-03-28). Efectuada la comprobación indicada en citada sesión, cabe concluir 

que no se interviene en la rejería.   

- Autorización mercado Plaza de los Bandos. Efectuada consulta con el Servicio de 

Policía Administrativa y Actividades Clasificadas, se informa que tiene autorización y se trata 

de un mercado de venta ambulante, los denominados UVA.   

- Transformador Plaza de los Bandos. Efectuada consulta con el Área de Ingeniería 

Civil, se informa que se notificó en su día la existencia de dicho defecto a Iberdrola, habiéndose 

renovado la rejilla y estando pendiente de renovar el marco.  

- Reparación de esculturas: Se da traslado al Servicio de Mantenimiento para que se 

pueda proceder a la reparación de las esculturas a las que se hizo alusión en la sesión anterior.   

- Pinturas murales de Genaro de No en la Iglesia Nueva del Arrabal: se va a proceder a 

girar visita por técnicos de Urbanismo con el objeto de valorar la situación y pertinencia de una 

posible restauración.  

- Sobre las humedades de la muralla (Cerca vieja) junto a la puerta del Río (Ribera del 

Puente): efectuada consulta con el Sr. Arqueólogo municipal, señala que las obras realizadas 

por el Servicio de Mantenimiento fueron totalmente exhaustivas en lo que respecta a la 

impermeabilización del adarve del tramo recayente al patio de la Fonda Veracruz por lo que es 

totalmente descartable el origen de filtraciones de aguas pluviales en la actualidad y como se 

determinó en su día, de posibles fugas de agua de las tuberías de dicho edificio. A este respecto, 

se está observando el secado de los muros, que como es bien sabido, es un proceso lento y 

paulatino al que hay que dar un margen amplio de tiempo para que evapore el agua que pudo 

haberse acumulado antes de las obras del patio de la Fonda Veracruz. Hay que determinar si las 

humedades actuales provienen por capilaridad del sustrato rocoso que al igual que en el resto 

de la muralla de la Ribera del Puente, está manando agua constantemente, procedente del techo 

del nivel freático lo que requiere seguimiento  y valoración de ese punto.     
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Manifiesta el Sr. Perfontán Guerrero a este respecto que no debemos olvidar que la 

Muralla se ubica en una  zona que es un teso que tiene además en su entorno zonas ajardinadas 

que son objeto de riego y donde el agua no tiene una salida natural por lo que ésta busca la 

salida por donde puede. Ello no significa que no haya que poner especial atención en el cuidado 

y seguimiento de los problemas que puedan suscitarse para la búsqueda de soluciones pero si 

tener en cuenta la singularidad del espacio en el que se ubica.   

 

RUEGOS Y PREGUNTAS 

 

El Sr. Ortiz Ramos se interesa por las siguientes cuestiones:   

 

- Renovación del asfaltado. El Sr. Presidente manifiesta que se está avanzando de 

acuerdo con lo previsto.  

 

La Sra. Díez Sierra se interesa por las siguientes cuestiones:   

 

- Permisos para quitar cableado de edificios. Se consulta.  

- Caída columna en la Catedral (La Sra. Recio Ariza se interesa por la misma cuestión). 

Manifiesta el Sr. Presidente que se produjo la caída de un pilar de granito (columna) por una 

barredora que limpiaba el atrio. El pilar es propiedad de la Catedral. Se ha recogido y se 

procederá a su restauración. Dado que las columnas están unidas por una cadena, se procedió a 

comprobar que las de alrededor no hubieran sufrido daño alguno producto del percance.  

La Sra. García Gómez se interesa por la posible responsabilidad del Ayuntamiento en el 

asunto, manifestando el Sr. Presidente que es una cuestión que se analizará en su momento y en 

la que se deberá también tener en cuenta los posibles seguros existentes.  

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión, siendo las 10:25 horas del día 

antes señalado, de todo lo cual como Secretario, CERTIFICO.  


